



EN TORNO AL PROTOCOLO DE WASHINGTON  
DE 1922

Discurso de incorporación de Académico de Número

D. Juan Ricardo González Bergasañ

Es para mí un gran e inmerecido honor la invitación que he recibido de la Academia Chilena de la Historia para integrarme a esta docta corporación, a la cual me siento ligado por sus buenos miembros que han guiado mi formación en la disciplina histórica. Descuadreces muy sinceramente a todos los académicos que propusieron y apoyaron mi designación.

En primer término, debo referirme a mis antecesores, don Héctor Aravena, miembro fundador de la Academia, destacado historiador, pintor, escritor, educador, crítico de arte, y genealogista, fallecido en abril de 1984.

Luis Héctor Aravena González nació en Curicó el 1º de marzo de 1900, hijo del coronel don José Luis Aravena Sánchez y de doña Mercedes González Muñoz, descendientes de antiguas familias de la región del Maule. Cursó sus preparatorios en el Colegio de las Religiosas de María Inmaculada para luego seguir las humanidades en el Liceo de Hombres de su ciudad natal, obteniendo el Bachillerato en 1917. Su familia se trasladó a Santiago y Héctor Aravena entró a la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile y al Instituto Pedagógico para estudiar francés, egresando de esta última carrera. Su temprana vocación por la pintura lo llevó a la Escuela de Bellas Artes donde estudió con el maestro Juan Francisco González al mismo tiempo que cursaba sus estudios pedagógicos<sup>1</sup>.

En 1925 viajó a Europa visitando Francia, Italia y España. Esta última lo atrajo con fuerza, despertando en él un marcado sentido hispanista que se trascendió en su obra histórica<sup>2</sup>. En sus años de andanzas —“idas y venidas por las tierras de sus

<sup>1</sup>Héctor Aravena, “El pintor Juan Francisco González. Anotaciones y recuerdos”, *Boletín de la Academia Chilena de la Historia* (1981-82), Año XXV N° 60 primer trimestre de 1982, pp. 181-193. Fue el propio Juan Francisco González quien despertó en este voluntario el joven Aravena (ibid., 181-183).

<sup>2</sup>Véase, por ejemplo, Héctor Aravena, “Segundo centenario de la villa de San José de la Buerasina de Curicó”, *EAC-CH*, Año X N° 29 tercer trimestre de 1945, 65-96.

# **En torno al protocolo de Washington de 1922 [artículo] discurso de incorporación de Académico de Número D. Juan Ricardo Couyoumdjian.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Couyoumdjian, Juan Ricardo, 1939-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1985

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

En torno al protocolo de Washington de 1922 [artículo] discurso de incorporación de Académico de Número D. Juan Ricardo Couyoumdjian. [37] p. ; 26 cm.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)